

La Propaganda de Daimiel

PRECIOS DE SUSCRICION

	Plas.	Cts.
Un trimestre.	1	50
Un semestre	3	>
Un año.	5	>

Pago adelantado.

PERIÓDICO REPUBLICANO CENTRALISTA

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Director: DON JOSÉ MARÍA DEL CAMPO.

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN

Comunicados, á precios convencionales

Para suscripciones y anuncios dirigirse á la Imprenta de Francisco Kapadas, Plaza de Santa María, 2. dup.

Toda la correspondencia política y de redacción, se dirigirá al Director, Méndez-Núñez 7.

CONTRIBUCIONES

Nos ha sorprendido la noticia circulada por esta población de que del día 10 al 15 del presente mes se halla abierto el primer periodo para la cobranza del primero y segundo trimestre de las contribuciones territorial é industrial.

El segundo periodo será del 16 al 25 también de este mes de Diciembre sin prórroga de ninguna clase.

No hemos visto edictos ni oído bandos ó pregones anunciando dicha cobranza, ce no siempre se ha hecho saber á estos vecinos.

¿Es que hemos de sufrir las consecuencias de la falta de personal habida durante algunos meses en esta Subalterna, para que en tan pocos días se cobren dos trimestres?

¡Y vaya que los labradores tienen fruto de aceituna para satisfacer estos tributos en tan corto plazo!

Ya lo saben los contribuyentes que el 25 de Diciembre es el último día para hacer el pago de dichas contribuciones y que de no verificarlo voluntariamente, se encargará la agencia ejecutiva de recaudar las cuotas con las sabidas y tristes consecuencias.

Después hemos sabido que con tres días de anticipación remitió los edictos el Recaudador le contribuciones á este ayuntamiento para que se fijaran al público, y hasta ahora ignoramos la causa de no haberlos puesto el municipio en los sitios de costumbre hasta el día primero de cobranza.

¡Oh fatales tiempos conservadores!

RECORDATORIO

El día 10 era el señalado para la reunión que debían celebrar en Madrid los diputados á cortes, algunos provinciales y representaciones de la prensa de la provincia, con el fin laudable de concertar los esfuerzos de cada uno, en común acción, y procurar conseguir del Gobierno auxilio y protección que contribuyan, juntamente con otros medios adecuados, á evitar los desastrosos efectos de la carencia de recursos, que en esta provincia se nota y en la cual, por con-

secuencia, se hace difícil la vida y se acentúa cada día más la tremenda crisis que agobia á los pobres habitantes de la región manchega propiamente dicha.

Es la ocasión propicia, por tanto, para que las personas á quienes los electores del distrito de Daimiel encomendaron la tarea de representarlos, formulen concretamente los medios que pueden aplicarse en esta comarca para evitar que las clases menesterosas ó jornaleras se vean sumidas en la miseria.

Y momento oportuno es de recordar al Presidente del Consejo, ya que los vaivenes de la política monárquica han hecho desaparecer al Sr. Isasa del ministerio de Fomento, la promesa formal que, según se dijo, hicieron los Sres. Cánovas é Isasa, de incluir la carretera de Daimiel á Villacarrillo en la primera subasta que de esta clase de obras se hiciese.

Además de esto deben los representantes aludidos no olvidar que existe un trazado de carretera, que comprende la distancia de Daimiel á Malagón y cuyo expediente está muy adelantado desde hace bastante tiempo, siendo no solo conveniente sino necesario que se dé impulso y movimiento á este asunto en el cual están interesados los agricultores y los braceros.

Así mismo es lícito hacer constar que el expediente relativo al ferrocarril económico de Ciudad-Real á Daimiel pasando por Carrión y Torralba, debe estar abandonado, pues no de otro modo se comprende que las estaciones de los pueblos últimamente citados se hayan construidas desde época lejana, lo que hace suponer que debiera haber empezado ya la construcción de esa obra, y, sin embargo, no se dice nada, ni se trabaja por realizar lo que una vez terminado representaría una fuente importante de riqueza para algunas poblaciones de la provincia, al mismo tiempo que la ley era cumplida.

Por último no está demás consignar, aun cuando nada esperemos conseguir, que hace meses se hizo el replanteo del ferrocarril que comenzando en Daimiel ha de pasar por localidades que como Villarrubia, Puerto Lápiche, Villalta y tal vez Herencia, ganarían muchísimo con las facilidades naturales de este medio de comu-

nicación para expender los productos de la agricultura.

También este proyecto duerme y se desatiende y parece que hay empeño en enseñar á los pueblos la manera de progresar y mejorar su desventurada situación actual, para arrojarlos á la desesperación con el convencimiento de no poder realizar sus justas y legales pretensiones.

Materia bastante tierna, pues, los representantes de Daimiel para ejercitar su actividad.

¡Quiera Dios que comprendan lo urgente de la necesidad y apliquen sus esfuerzos decidida y ordenadamente á la consecución de los medios con que impedir, en parte, ya que en todo no sea posible, la triste situación en que estamos!

UNA EXCITACION JUSTA

Nuestro colega *Crónica de vinos y cereales* publica en su número del 5 del corriente, un notable artículo, suscrito por su director D. Cecilio S. de Zaitigui.

En el citado artículo se excita al Gobierno español á que facilite por los medios que estan en su mano, la introducción en Francia de la mayor cantidad posible de nuestros vinos antes del 1.º de Febrero próximo, fecha en que termina nuestro tratado de comercio con la vecina República.

De no hacerlo así, como en la fecha indicada han de comenzar á regir las nuevas tarifas y tadas por el Senado francés, y que tanto han de perjudicar á nuestro comercio de exportación, los vinicultores españoles se encontrarían con grandes cantidades de vinos, á los que tendrían que buscar nuevos mercados, pero siempre sufriendo gravísimos perjuicios.

También excita al Gobierno el señor Zaitigui, en un notable artículo, á que se apresure á salvar la viticultura, proscribiendo el alcohol industrial, aboliendo el enormísimo tributo de consumos que pesa sobre el vino y estimando las demás medidas propuestas por las Cámaras y Asociaciones agrícolas y mercantiles de la Península.

Y añade el Sr. Zaitigui que, «dado el estado angustioso de nuestros mercados, el Gobierno tiene el sagrado deber, no ya solo de dictar medidas en amparo de la viticultura, sino de darlas con urgencia á conocer, á fin de que renazca la confianza en tan importantísima riqueza, y no se sigavendiendo la cosecha con la injustificada depreciación á que la están comprando los franceses»

Unimos nuestra voz á la del señor Zaitigui para excitar al Gobierno á que adopte las salvadoras medidas que la prensa y la opinión reclaman

Con satisfacción insertamos la siguiente carta descriptiva de Tortosa, debida á nuestro querido paisano don Manuel Alvarez:

Apuntes de Tortosa

Sr. Director de LA PROPAGANDA DE DAIMIEL.

Muy Sr. mío y de toda mi consideración: Gozoso como estoy de que la suerte ó el destino me haya traído á este punto, tan deseado por sus buenas condiciones climatológicas y topográficas, quiero dar público testimonio de mi estancia en él, comunicando á V., previo su beneplácito, las siguientes desahucadas impresiones que he recogido tanto en el interior como en el exterior del mismo

En consonancia, pues, de la tesis planteada principiaré por referir, aunque muy á grandes rasgos, las peculiaridades interiores y más salientes de la población, y bajo tal respeto habré de consignar, que su perímetro es grande y el número de sus almas 18.000; que el área que la misma ocupa, se halla distribuida en cien calles, cuya mayor parte son lóbregas y sinuosas, aunque muy aseadas, y formadas todas ellas de edificios altos, y de mucho balconaje; que su tráfico es grande, el espíritu de laboriosidad de los habitantes en concomitancia con su mucho comercio, las creencias religiosas de los mismos, muy arraigadas en el Catolicismo, su cultura general mucha, sus centros docentes, varios (como lo prueban doce Escuelas de Instrucción primaria, un colegio de 2.ª enseñanza y un seminario); que sus publicaciones diarias abundan según lo atestiguan el *«Diario de Tortosa, El Correo de idem, La Correspondencia de idem, La Verdad y los Debates»*; pudiéndose añadir igualmente, y detalles de no pequeño interés, que sus aguas son buenas y que el clima es excelente, aunque algún tanto húmedo; por último, también cuenta esta población con magníficos círculos de recreo, como son: el Casino de la Alhambra, el de Artesanos, el de las Siete Puertas, Tradicionalista, y el del Centro; dos buenas fondas, la de Europa y la de Eufarenc; dos elegantes Coliseos, uno de Invierno (el Principal) y el otro de Verano (el Balneario) y además, para concluir un pintoresco Parque, cuyo bien aprovechado terreno se halla interpolado de bonitos cuadros de jardinería, lagos y cascadas que hacen la delicia de todos los concurrentes á él

Entre sus construcciones antiguas, merece lugar preeminente la Catedral, obra arquitectónica notable que probablemente data del siglo XIV, á juzgar por las inscripciones que se ven en sus pavimentos y en sus muros; y en su fachada principal, severa é imponente, revela con fidelidad; el interior, su contenido el puente de barcas sobre el Ebro, obra curiosa y de gran utilidad; aunque bajo el punto de vista estético resulta desastrosa; el templo del dinero, ó sea el Banco, construcción de gran solidez y cuyo frente principal mira al río en cuya orilla, en cuyo margen izquierda

se halla el Casino de la Alhambra, soberbio edificio que más que Casino semeja fortaleza inexpugnable, y por último, los castillos y reductos que defienden la población, y cuyos fuertes, antes seguros baluartes para sus defensores y defendidos yacen hoy en inminente ruina.

En cuanto á las construcciones modernas que embellecen y dan realce á la población, tenemos en primer lugar el puente de hierro sobre el anchuroso Ebro, arrogante y atrevida obra construida no há muchos años y en la periferia de Tortosa, para el paso del ferrocarril del litoral del Mediterráneo, y cuya obra se compone de diez resistentes y gallardos pilares sobre los cuales descansa el tablero el cual sirve de sustentáculo á dos altas y largas barandas paralelamente colocadas, las mismas que con sus cuadrículadas superficies imprimen verdaderamente un severo y fantástico aspecto á todo el conjunto, á esta soberbia construcción que con justicia podía simbolizar, cual otras muchas, los maravillosos adelantos que está realizando la moderna Ingeniería para salvar en las comunicaciones, todo género de dificultades, pequeñas ó grandes que se puedan presentar en las explotaciones de las mismas: merece igualmente el honor de ser citado el magnífico «Mercado Público» amplio salón en el cual resaltan el buen gusto y las prescripciones de la higiene, la buena distribución de los compartimientos y la conveniente ventilación del local, local cuyo pavimento es de granito y de una elevación considerable: por último, es digno también de mencionarse el llamado «Baño» edificio situado en el barrio de Remolinos y en la falda del Castillo de S. Juan, dentro de cuyo perímetro se contienen preciosidades esculturales, caprichos de jardinería y un venero de salud y de riqueza, cual es un abundante manantial de aguas medicinales que en su recinto surge, y cuyas aguas sirven, según las opiniones facultativas, para combatir las enfermedades cutáneas y también las de la orina.

Del género femenino, esto es, de la mujer Tortosina, puede decirse, sin temor de ser desmentido, que si por su conversación no seduce, ni por su coquetería entusiasma, en cambio, por su gentil apostura, por su bello semblante, por su correcta elegancia, y, sobre todo, por las grandes pupilas que en la generalidad centellean y se esmaltan en sus ojos, merece cuantas alabanzas se la tribute y galanterías se la prodigue; con cuyos encantos no es extraño llegue tal mujer á fascinar hasta los corazones más indiferentes del sexo fuerte y de que éstos, por tanto lleguen á ser presas de Cupido, juguetes de aquellos tan poderosos imanes.

En este tipo de mujer de mirada tan penetrante y de instinto tan calculista, hemos tenido la satisfacción de observar que se concilia muy bien en ella, que compagina admirablemente (á juzgar por sus manifestaciones) propiedades tan contradictorias como la expansión y el recogimiento, el trabajo y el recreo, la comunicación con Dios y el trato alegre y bullicioso con el mundo; pudiéndose adivinar fácilmente, contemplando este necesario y armónico consorcio de propiedad tan antitéticas, que cada una de estas Tortosinas y para mejor expresarme, la Catalana en general, determinó la impulsala, la sirve de canon en su conducta, la sapientísima frase de «Dad á Dios lo que es de Dios, y al César lo que es del César» fecunda máxima que lo mismo observa la oncopetada dama nacida en ilustre cuna y adornada con pomposo título de nobleza (y hay que advertir que en Tortosa los títulos no escasean), que la humilde y oscura artesana á la cual circuye la fatiga y la escasez.

Como punto estratégico de reconocida importancia, Tortosa ó sea la ciudad del célebre guerrillero Cabrera, ha contado siempre para su defensa con numerosa, con respetable guarnición, actualmente la forma un corto destacamento de Artillería al mando de un primer Teniente del propio cuerpo, y el primer Batallón del Regimiento Infantería de Albuera, cuyos dignísimos jefes, Teniente Coronel D. Ricardo Gómez y Comandante D. Mariano Garós, á más de rivalizar con levantado empeño en loable celo (y secundados por sus oficiales) para instruir al soldado, dignificarle y velar por su buena administración para que, como resultante produzca to-

do ello el deber cumplido y la interior satisfacción de aquél, han llevado á feliz término la meritoria labor, há dos años emprendida de restaurar y hermosear, como es bien notorio en la población, el vetusto edificio en que tal primer Batallón está alojado; esto es, el Cuartel de Santo Domingo.

De un cuartel hediondo, oscuro, destartado y ruinoso que era al principio de ser ocupado por la fuerza de Infantería de Albuera, ofrécese hoy, como imparcial y unánimemente se reconoce por cuantas personas hoy lo visitan, un edificio higiénico bien ventilado y por ende con luces suficientes, con espaciosas explanadas para solaz y revistas y un magnífico frontón para el juego de pelota, con buenas proporciones y bien distribuidas todas sus piezas interiores y en una palabra, con reformas y reparaciones tales que hoy bien se puede ingenuamente afirmar que la solidez, aseó, estética, y visualidad campean y están discretamente hermanadas en el interior de este Cuartel, en cuya mejora, justo es consignarlo, no ha desembolsado nada el Estado.

Y habiendo ya agotado cuanto se nos ocurría decir sobre el primer punto de nuestra proposición, vamos á abordar el segundo, dedicando cuatro palabras tan siquiera á la descripción de esta campaña, ó sea al bosquejo de los alrededores de la histórica Tortosa.

Contemplados estos desde la vasta meseta precioso anfiteatro, en que están situados «Los Cuarteles» (edificio extenso levantado en el centro de aquella, y sobre cuya cresta alzanse en toda su derredor vetustos nuevos aspillerados con numerosos boquetes para el emplazamiento de los oxidados cañones de artillería que defienden aquella), preséntase al observador una vista panorámica tan severa, tan apaciblemente magestuosa, como impregnada de inefable encanto.

Una cadena de sombrías y escarpadas moles que se extienden por el Oriente, Poniente y Norte; agrestes estribaciones de aquellas que se adelantan hasta ponerse en contacto con los barrios de Remolinos y del ensanche de la población; fortalezas antiquísimas y bastante deterioradas coronando estos últimos accidentes, y en cuyas cúspides y faldas destacan los castillos y muros aspillerados de San Juan, Bonete y Tenazas; profusión de pueblos repartidos en la llanura, como Jesús, Roquetas y Regnes por el Oeste. Vicens y Aldober por el Norte, y el Mas de Barberá por el Sur; caseríos mil, dispersos aquí y acullá esmaltando la pradera y las laderas de los montes; santuarios muchos que cual atalayas dominan grandes extensiones, y como el del Coll del Alba situado en elevada cumbre y al extremo Oriente, y la renombrada Ermita de Cabrera, ó de Mich-Cami, cuya silueta, y especialmente la del pórtico, se destaca perfectamente entre las ondulaciones del terreno en que esta enclavada; caudaloso río, ó sea el conocido Ebro ciñendo y dividiendo en dos porciones la población, y de cuyas agitadas aguas extraense diariamente variedad de peces, como la carpa, el barbo, la lisa, la tenca, la anguila y otros varios, y sobre cuya turbia superficie deslizanse suavemente, aumentando la belleza del conjunto, la falúa, el vapor y la lancha; un pintoresco y productivo valle, inconmensurablemente extendido por el Sur, por donde se columbran, en el cuerpo del día, claridades fulgurantes de resplandeciente aurora, y valle cubierto de matorrales, algarrobos, olivos y viñedos y, por último, una rica y perenne vegetación tapizando y embelleciendo toda la huerta que circunda á Tortosa, todo este tan variado conjunto, toda esta tan encantadora diversidad de detalles, comunicada á la topografía de este suelo, deliciosa perspectiva, y al ánimo del observador que la contempla éxtasis indefinible, poética melancolía y admiración profunda por el Soberano señor de todo lo creado.

Tal es, Sr. Director, en abreviada síntesis, la colección de impresiones que he podido recoger en esta población, y he podido, aunque no con la corrección y galanura que quisiera, reflejar en esta sencilla carta; por tanto, ruegole dispense las faltas que la misma contenga, y adelantándole las más expresivas gracias por tal merced, vea en qué puede serle útil su atento afectísimo y seguro servidor q. b. s. m.

MANUEL ALVAREZ.

Tortosa.—Diciembre de 1891.

PALIQUE

Leemos en los periódicos de Madrid:

«Ayer tomaron posesión de sus cargos respectivos el Visitador general de consumos Sr. Rivas Chaves y los Jefes de la fuerza de caballería y ronda volante del mismo cuerpo D. José y D. Diego Cívico.

Otra conjunción, y buena.»

Estos señores fueron muy discutidos cuando la causa del *malute* de Pepe el Huevero.

El concejal Sr. Figueroa se propone hablar alto y claro sobre el particular.

Ya estaremos alerta para oírle.

Porque será curioso.

¡Qué manera de gobernar tienen estos partidos!

Se encuentra la Hacienda arruinada por sus propios desaciertos y despilfarros, y aunque cuando están en la oposición ofrecen economías para engañar al país, luego que han escalado el poder, en vez de acudir á este medio racional y conveniente para arreglar aquélla, echan mano de los empréstitos, como sucede ahora, que el Sr. Canovas está tan atareado para contratar uno.

Y para que vean Vds. lo ruinoso de este medio, sepan que sólo por comisión piden los banqueros y capitalistas de él encargados nada menos que *tres millones de pesetas*, aparte de las demas aldealas que traiga consigo.

¡Pobre país y pobres contribuyentes en manos de los conservadores!

De *El Gladiador* de Jaen:

«El Sr. Silvea, según la prensa, busca consules académicos á las esquivaces del poder.

Ahora parece que se ocupa en preparar su discurso, que versará sobre *El mal gusto* y pronunciará en la Academia española.

Creemos que se ceñirá al aspecto literario del asunto.

Porque para hablar del mal gusto político de estos tiempos, no necesitaría el ilustre orador, muchas preparaciones.

Con decir que le habían echado del gabinete, para dar entrada á Romero, estaba hecha la apología.»

Aludiendo á este discurso, hace notar un conocido literato, en las columnas de *El Resumen*, que coincide nuestra prostitución escénica, con el reinado de D. Alfonso XII.

Y se extiende en las naturales consideraciones, para probar que no pudo suceder otra cosa.

A menos que el teatro dejara de ser como se le denomina: espejo de las costumbres... Palaciegas.

El Ayuntamiento de Almería, ha negado al ilustre republico Salmeron y Alonso, el título de hijo adoptivo.

Con este motivo, la opinión está indignadísima en aquella ciudad, contra los siete concejales conservadores, que han decidido la derrota de la proposición.

Se proyecta abrir un álbum, para demostrarles el disgusto que ha producido su actitud, firmado por el vecindario en masa si es posible.

¡Trabajo perdido!

Porque con llamarles conservadores á secas, creemos que se les ha dicho bastante.

Para ofenderlos.

Porque para castigarlos, no hay códigos mientras manden.

Hacemos notar al relojero municipal que los relojes de las parroquias van media hora adelantados.

Por eso sale el sol (según la hora que ellos marcan) á las ocho y media y se pone á las cinco y media.

Eso que dicen (lo dispoje, no queremos saber) que en ir adelantados del de la estación una media hora para llegar á tiempo, no deja ser una mala interpretación, por que sabiendo todos que van adelantados los del pueblo, á nada conduce esa medida, y si nó á qué esperar más tiempo del necesario.

Todo se arregla con salir dos horas antes de su casa los que quieren llegar con mucha anticipación al tren.

Ayuntamiento

En la sesión del jueves último se tomaron los siguientes acuerdos:

Resolver una solicitud de D. Joaquín Pinilla declarando que los vinos que traslade de su depósito en esta ciudad, como cosechero, al almacén que ha abierto en Madrid calle de Amor de Dios, núm. 9, no devenguen el derecho del 1 por 100 del arbitrio forzoso de pesos y medidas por no mediar transacción ó venta.

Desestimar una reclamación de D. Manuel Pinilla y Martín solicitando que sus vinos llamados mistelas, por haber tenido una fermentación incompleta, adeuden con arreglo á la tarifa general del impuesto de consumos por no exceder de 19 grados, fundándose la corporación en lo que establece la R. O. de 29 de Marzo de 1889, la cual determina que las mistelas sean consideradas como licores y no como vinos.

Incoar el oportuno expediente para la travesía por esta población de la carretera de segundo orden de Puerto-Lápiche á Ciudad-Real, atravesando las calles de Arenas, Trinidad, Plaza, General Espartero, Plazuela de Almagro y Hospital.

Aprobar el dictamen de la Comisión que propone la aprobación del reglamento de la banda de música y orquesta municipal, que empezará á regir inmediatamente.

Que pasen á informe de la comisión de hacienda los gastos verificados en el revoque de las fachadas del Teatro, Administración de Consumos, Escuela de niños y oficina de telégrafos.

Nombrar vocales de la comisión inspectora de la música al Sr. Alcalde Presidente, al Teniente alcalde D. José María Cruz y al concejal D. Manuel Núñez.

Y, por último, nombrar vocales de la comisión de evaluación de la riqueza de este término en representación del ayuntamiento, á los tenientes de alcalde D. Jesús López Tercero, D. Vicente Pozuelo y al concejal don Manuel Núñez.

NOTICIAS

Accidentes ferroviarios

Del tren mixto núm. 1.043 descarrilaron el martes cinco vagones, que iban en el centro, al entrar en agujas de la estación de Pasajes, sufriendo grandes averías dos de los carruajes, así como las pipas de vino que contenían. No hay que lamentar desgracias en el personal. Los viajeros pudieron traspasar fácilmente al tren correo núm. 13 y mixto número 10, los cuales sufrieron un retraso de dos ó tres horas.

La vía ha quedado ya completamente libre.

El maquinista del tren núm. 244, Joaquín Gómez, se cayó del tren que conducía en el kilómetro número 1 del ramal de Bélmez, quedando muerto en el acto.

Al salir un tren de mercancías de la estación de la Roda (Sevilla), el maquinista, Juan Ortiz, que estaba levantando una gaiga, tuvo la desgracia de ser arrollado por el tren, falleciendo á las pocas horas.

Un niño de ocho años fué arrollado por el tren de Zaragoza á Valencia en aquella capital, sufriendo la fractura de ambas piernas.

Después de hecha la amputación falleció en el hospital.

El rector de la Universidad Central ha dispuesto que no sean admitidos á exámenes ordinarios los alumnos de facultades é institutos, que han persistido en anticipar las vacaciones de Navidad.

También ha dictado otras medidas para reprimir con rigor las coacciones que se ejercieran sobre sus compañeros con tal motivo.

Los siete criminales autores del robo cometido en Urdá el 30 del pasado mes, fueron detenidos el martes.

En las estaciones de Almansa, Villena y Alicante hay detenidas 30.000 pipas de vino dirigidas á Francia. La causa de la aglomeración es que los franceses han aplazado el pedido hasta última hora, con el fin de obtener el producto lo más barato posible, bajo la presión del temor que podían abigar los cosecheros de no venderlo.

Y ahora sucede que los pedidos son en tal

cantidad, encerrados en tan breve espacio de tiempo, que el transporte se hace difícil.

El rector de la Universidad central ha sometido á tres alumnos á consejo de disciplina, por haber producido algún desorden al oponerse que los compañeros entraran en clase, con el propósito, sin duda, de adelantar las próximas vacaciones.

Por la dirección general de Instrucción pública se ha dirigido una circular á los rectores de las Universidades, previniendo que cuando hagan entrega á los interesados de los títulos profesionales se exija á aquéllos que estampen su firma en presencia de los funcionarios encargados de este servicio.

Un vecino de Alhedín (Granada) castigó brutalmente con un palo á un borriquito; el animal quiso defenderse, y empujándole á coques con su dueño, arrojándole al suelo y dejándole cadáver, después de arrancarle pedazos de carne de los muslos.

En la madrugada del miércoles se declaró un pequeño incendio en el establecimiento de telas del Sr. Serra, que fué sofocado al poco rato.

Nuestro particular amigo D. Ramón Alvarez, catedrático de francés en el instituto de Figueras ha sido trasladado á su instancia al de Ciudad-Real.

Enviamos al Sr. Alvarez nuestro parabién.

Ha sido indultado el reo Eleuterio López Fernández (a) Capiroto, que estaba condenado á la pena de muerte por la audiencia de Manzanares, siendo sustituida dicha pena por la inmediata de cadena perpétua.

El mencionado Eleuterio fué el que, como ya digimos en nuestro número 3, mató á su convecino Gregorio Sanchez de Pablo (b) Pacheparro, en la inmediata villa de Fuente el Fresno, un día del mes de Setiembre del año pasado.

En el camino de las Cruces falleció, de muerte natural, en las primeras horas de la noche del sábado, un anciano que estaba recogiendo grama.

Un sujeto apodado el *Perdío*, que vive de las limosnas que recoge en los molinos harineros cercanos á esta población, sufrió el sábado la dislocación de una pierna, efecto de un mal paso.

Avisado el alcalde por los arrendatarios de un molino, mandó un carro y dos hombres para que le tragesen á la Casa de Caridad, en el caso de no poder ser socorrido por su familia.

Nuestro querido amigo D. Enrique Cruz, oficial de esta Subalterna de Hacienda, ha sido trasladado con ascenso á la de Ubeda,

habiéndole sido combrado para sustituirle el joven D. Julio Pérez.

Reciban los agraciados nuestra felicitación por tan merecida recompensa.

En Shanghai (China) hubo el 30 de Octubre regatas, en las cuales se disputaron el premio marino japonés, francés y español de la dotación del *Velasco*.

Ganaron nuestros compatriotas y recibieron además una entusiasta ovación.

Ha fallecido en Zaragoza á la edad de ciento cinco años, la señora doña Benita Gasisa.

Era hija de una distinguida familia aragonesa y ha conservado perfectas, hasta la hora de la muerte, sus facultades mentales.

A las ocho y media de la noche del jueves se verificaron en la parroquia de Santa María los desposorios del joven procurador don Alfredo del Campo y D.^a Dolores Madrudejos.

Bendijo la unión D. Luis del Campo párroco de Almuradiel, tío del contrayente; habiendo sido los padrinos el secretario de este juzgado de Instrucción D. Federico Escobar y su esposa D.^a Filomena del Campo, hermanos del novio.

Deseamos á nuestros estimados amigos dichas mil y felicidades sin cuento, en su nuevo estado.

En la mañana del jueves, en una casa de la calle Almagro, pudo ocurrir una lamentable desgracia.

Para poderse dedicar libremente á los quehaceres de la casa, tuvo la poca precaución una mujer de dejar sentado á la lumbre un niño de seis meses, y al poco rato, cuando fué la madre á ver á su hijo, se lo encontró sobre la lumbre habiéndose quemado parte de la cara y la mano izquierda.

Por fortuna había poco fuego, que á no ser por esta causa, la criatura hubiera quedado carbonizada.

VARIEDADES

FISIOLOGÍA SENTIMENTAL

LOS BESOS

Sen una bellissima manifestación del sentimiento.

El perfume de esa flor roja que llamamos boca.

El contacto material que recompone los flúidos misteriosos de dos naturalezas.

A veces el alma toma la forma del beso y se evapora entre los labios.

¡Una lágrima no tiene mas poesía!

Hay sentimientos virginales que se revelan y se aspiran en ese perfume.

Un beso inmaculado simboliza la unión de dos almas.

No hace falta juntar los labios para darlo

Por eso los que se besan no lo sienten.

El corazón tendrá su melancólica armonía en los suspiros.

Su irresistible magnetismo en la mirada.

Pero su expresión mas ardiente la tiene en el beso.

Un ángel humano cuando llora podrá arrebatarse, conmoviendo la sensibilidad en su misterioso seno.

La simpatía del martirio es innegable

Empero cuando una mujer besa, agita, estremeca por igual á la materia y al espíritu.

El goce es más intenso

Es un placer doble.

Una mezcla indefinible de sensación y sentimiento.

El primer ósculo de amor, es un poema de delirios.

¡El único tal vez que damos con pureza!

El único que representa la ilusión del alma.

El primero también que nos descubre un mundo más ardiente, mas en armonía con las inclinaciones humanas.

La sensibilidad de los labios es delicada en extremo.

Besad á un cadáver en la boca y vereis que el frío horrible de la muerte recorre vuestro cuerpo.

Besad á una mujer ardiente, apasionada y os parecerá que el fuego de su fanatismo ha convertido en lava vuestra sangre.

Un beso de odio comunica un flúido emponzoñado, que acelera la marcha convulsa del corazón.

El primer beso de la Virgen parece saturado de inocencia.

Lo repetimos; los labios nos dejan apreciar el alma y la naturaleza de quien se pone en contacto con nosotros.

Nos dejan comprender y sentir, lo que en aquellos momentos comprende y siente.

Un beso satánico nunca satisface.

Un beso virginal nos descubre el cielo.

El primero representa un deseo insaciable

El segundo una esperanza consoladora.

Aquel es emblema de la pasión.

Este reflejo del sentimiento.

Existe un sueño hermoso que nunca se olvida.

Es un recuerdo que vive eternamente dentro de nosotros.

Un recuerdo dulce, apacible, por ser la imagen de una edad dichosa.

Doloroso al mismo tiempo, porque las emociones del pasado levantan siempre en el alma un eco melancólico.

Sueño divino que alumbró la inocencia con sus fulgores.

Sueño celestial que nos parece haber dormido bajo las alas utidas de un ángel.

La infancia es un oasis de amor, de religión y de pureza.

Oasis que abandonamos para no volverle á encontrar jamás en los desiertos de la vida.

¡Qué extraño que cuando el escepticismo ha herido por igual á nuestro corazón y á nuestra mente, pretendamos evocar en la

memoria esa época de la existencia, ese destello de ventura!

¡Qué extraño que animemos dentro de alma á los personajes que tomaron parte en el poema de la infancia!

Recordad los besos que imprimieron en vosotros los labios maternales.

Son ósculos de ternura que nunca se olvidan.

Ósculos que solo el sentimiento pudo hacernos apreciar, en esos cortos años en que la razón no ha llegado á su desarrollo.

Yo creo que ¡la frente no ostentaría la magestad del alma si las madres no la hubieran sellado con sus labios.

Hay besos también que despiertan el heroísmo.

Que inflaman la sangre.

Ósculos que nos ceden la vida de otro ser haciéndonos mas fuertes, más valerosos, más arrojados

Si el destierro hubiera reto los lazos de flores que os ligaran dulcemente á vuestra patria, á vuestra familia, á vuestro primitivo amor llevándonos á lejanos climas, aspirad la brisa de la tarde!

¡Recoged sus rumores!

Ella os conducirá dos besos inmaculados.

El de la madre...

Y el de la virgen...

¡La pureza del beso está en soñarlo!

GERRARDO DE CASTRO

SOLUCIÓN Á LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR

MÁ QUI-NA

CHARADA

Tu *tercia dos* cruzaba espejo diamantino al encontrar en *prima berval* designación el *todo* improvisando con astro peregrino á una poética ilustre, funeraria canción.

(La solución en el próximo número.)

Para satisfacción de los contribuyentes que han satisfecho por duplicado el recargo municipal, insertamos el siguiente

TELEGRAMA.

«El Administrador de contribuciones al Recaudador. Recibos industriales Daimiel nulos; remítalos con listas cobratorias primer correo, para extender los nuevos, tome nota de contribuyentes que se presenten al pago.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas

7

GARBANZOS DE FUENTESAUCO

Se han recibido las clases que tan acreditadas tengo en años anteriores, resultando en este de mejor calidad, y apesarse de esto, efecto de las grandes compras que é hecho, puedo ofrecerlos á precios más económicos y son estos.

Clase Extra. 14 p/as. la araba.

Id. Superior, 11'50 id. id.

Id. Primera, 9'50 id. id.

Pidanse muestras.

A LONSO BLANCO

DAIMIEL

ENRIQUE PERDIGUERO

MECANICO

Especialidad en Reparaciones de máquinas de coser y toda clase de mecanismo.

DAIMIEL

Sellos de Caoutchouc.

Confeccción esmerada y económica.

Los pedidos se dirigirán al representante D. Francisco Espadas, impresor, Daimiel.

25 AÑOS DE ÉXITO



18 DIPLOMAS DE HONOR
18 MEDALLAS DE ORO

RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MÉDICAS DE TODOS LOS PAISES

SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

Para pedidos dirigirse al Sr. D. Rafael Romero, de Gerez de Frontera, único agente en España.

TRAJES A MEDIDA CON ECONOMIA

Para la próxima estación de invierno tenemos un completo y lujoso muestrario de toda clase de géneros, para trajes de caballeros y niños.

Las muestras podrán verse en la sastrería de Julián Rodríguez, calle de Mendizábal, núm. 4, y el depósito de paños estará en el Establecimiento de don Francisco Simón (antes Cijes)

El Sr. Rodríguez confeccionará con dichos paños trajes á la medida.

VACUNACIÓN.

Depósito de linfa vacuna reciente del Instituto Suizo de Vacunación. Farmacia de I. de Alba, Comercio, 14.— Daimiel.

AVISO Á LOS HORTELANOS

LA VERDAD ESTA Á LA VISTA

Las maromas que se llaman de pita no pueden venderse á precios económicos, de modo que las que así se venden ni son de pita ni se sabe de qué son, como lo dicen ellas mismas, pues se ven que no son nuevas.

Mis maromas son de asparto limpio y nuevo y dan mejor resultado al lavar el baño de bres; como este baño penetra al corazón de dicha maroma el agua no la cala, ni la pudre, ni se encoje; no tengo inconveniente en que las corte el comprador por donde quiera y se desengañará por sus mismos ojos. Yo me llamo Nicolás Pasquarelli, vivo Monescillo, 5, calderería, mis maromas son de cuatro ramales y las vendo á peseta una vara doble y á 50 centimos sencillas; el parroquiano puede escogerlas del grueso que guste, porque hay buen surtido, y se las embrea en esta casa.

También tengo de venta dos magníficas calderas sistema moderno, de 30 á 40 arrobas de cabida, en las cuales se queman vios y orujos, saliendo la flema con 30 grados, dejando el conjunto de 20 y en su refunción de 35 á 40; tienen dichas calderas cargadero y descargadero.

MANUAL

DEL

IMPUESTO DE CONSUMOS

POR LA REDACCIÓN DE

EL CONSULTOR DE LOS AYUNTAMIENTOS Y DE LOS JUZGADOS MUNICIPALES

De venta en la imprenta de Francisco Espadas, Plaza de Santa María, 2, dup., al precio de TRES PESETAS ejemplar.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL **LA SALUD Á DOMICILIO** CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

LA MARGARITA EN LOECHES